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Protokoll der öffentlichen Sitzung des Fachausschusses „Bau, Klimaschutz und Mobilität“  
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort:  Sitzungsart: 
11.05.2021 16:30 Uhr  18:05 Uhr  Ortsamt Hemelingen Hybrid 
        Sitzungssaal, 1. Etage 
Vom Ortsamt: 
Marc Liedtke (online) 
Jörn Hermening (online) 
 
Vom Fachausschuss: 
Susanne Alm in Vertretung für Nico Ahlers (online) 
Ralf Bohr (online) 
Christian Meyer (online) 
Harry Rechten (online) 
Gerhard Scherer  
Nurtekin Tepe (online) 
 
Beratende Mitglieder: 
Uwe Janko (online) 
Carsten Koczwara (online) 
 
Bürger:innen 
Stefan Matthaeus (ADFC) (online) 
und Weitere 
 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 04.05.2021 sowie 
Rückmeldungen 
 
TOP 2: Bericht von der Planungskonferenz „Gesamtkonzept für ein Gebiet zwischen 
Kluvenhagener Straße, Mahndorfer Heerstraße und Bollener Landstraße“ am 
21.04.2021 
dazu: Erarbeitung eines Entwurfes einer Stellungnahme für die nächste Beiratssitzung 
 
TOP 3: Verschiedenes 

 
 
Alle Abstimmungen der Sitzung erfolgen nach namentlichem Aufruf der einzelnen 
stimmberechtigten Ausschussmitglieder 
 
 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung und begrüßt die Teilnehmenden. Da zu dem mit der 
Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern 
keine weiteren Änderungs-/-Ergänzungswünsche geäußert werden, gilt dieser als 
Tagesordnung beschlossen. 
 
TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 04.05.2021 sowie 
Rückmeldungen 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 04.05.2021 wird genehmigt. 
 
Protokoll der gemeinsamen Sitzung mit dem FA des Beirates Osterholz am 22.04.2021 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 22.04.2021 wird genehmigt. 
 
Im Protokoll der gemeinsamen Sitzung sind die Ergebnisse der Sitzung festgehalten. 
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Rückmeldungen 
auf Beschlüsse des Fachausschusses: 
 
Abbau der Durchfahrtsbeschränkung am südlichen Ende der Eitzestraße 
 
Das Ortsamt wird das Thema im nächsten Jour-Fixe ansprechen 
 
Bericht von de gemeinsame Sitzung Straßenbahnquerverbindung Ost am 22.04.2021 
 
Im Protokoll der gemeinsamen Sitzung sind die Ergebnisse der Sitzung festgehalten. 
 
Umbenennung der Recyclingstation Hulsberg 
Noch keine Antwort erfolgt.  
 
Einmündung Hermann-Koenen-Straße / Sebaldsbrücker Heerstraße 
Zwischenmitteilung vom ASV vom 15.01.2021: Die planerischen Prüfungen nehmen eine 
gewisse Zeit in Anspruch. Wir werden unaufgefordert wieder auf sie zukommen 
 
Verkehrssituation Bodenwerder Str. / Fleetrade 
Noch keine Rückmeldung erfolgt. 
 
Verkehrssituation Am Rosenberg / Hastedter Heerstraße 
Mitteilung ASV am 26.04.2021: 
Wir werden kurzfristig die Örtlichkeit hinsichtlich der Aufstellmöglichkeit für Fahrradständer 
prüfen. Im Anschluss erhalten Sie Information über den weiteren Ablauf. 
Für Rückfragen stehe ich zur Verfügung. 
Referatsleitung 40 - Straßenerhaltung 
 
Getrennte Radwegemarkierung bei der Schleuse Am Weserwehr 
Noch keine Rückmeldung vom Wasserschifffahrtsamt erfolgt. 
 
Querungshilfe Hemelinger Heerstraße (Höhe Penny-Markt) 
Rückmeldung: Wir kümmern uns. Gibt es eine Interessenlage des Beirats, was dort kommen 
sollte? Ampel. Zebrastreifen oder nur eine Verkehrsinsel? 
Antwort des Ortsamtes: Der Beirat wünscht an der beschriebenen Örtlichkeit  eine –wie auch 
immer gestaltete- Querungshilfe /-möglichkeit. Wir hoffen auf Ihre fachliche Unterstützung. 
 
Verkehrsführung in der Hahnenstraße / Prüfung Aufstellung von Pollern 
Noch keine Rückmeldung erfolgt 
 
Einsatz Ordnungsamt Föhrenstraße 
Noch keine Rückmeldung erfolgt. 
 
Radwegebenutzungspflicht in einem Teil der Hannoverschen Straße 
Noch keine Rückmeldung erfolgt. 
 
Benutzungspflichtiger Radweg im Bereich der Hemelinger Heerstr. 
Das Amt für Straßen und Verkehr (ASV) wurde aufgefordert, Vorschläge für die Herstellung 
einer verkehrssicheren Situation in der Hemelinger Heerstraße zu erarbeiten und dem Beirat 
vorzustellen. Das Ortsamt hat die verschiedenen Beschilderungen an den jeweiligen 
Straßeneinmündungen Einmündungen zusammengestellt und dem ASV zur Verfügung 
gestellt. Der Auftrag zur Überarbeitung ist an die entsprechende Abteilung übergeben 
worden.  
 
Markierter Schutzstreifen Abbieger ab Semmelweisstraße / Ampel in Richtung Vahrer Straße 
und umgekehrt 
Zwischenmitteilung ASV: Anhörung wird in der 14 KW versendet  
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Verkehrssituation Oberurseler Straße / Hermann-Osterloh-Straße, Zufahrt begrenzen  
Noch keine Rückmeldung 
 
Verkehrsführung Recyclingstation Hastedt Beschluss vom 09.02.2021 
Noch keine Rückmeldung 
 
Bürgeranliegen Zum Falsch / Grasdorfer Straße Aufstellung Schild „Achtung: Spielende 
Kinder“ 
Das Ortsamt hat den Beschluss am 3.5. an SKUMS/ ASV weitergegeben. 
 
Stefan Matthaeus (ADFC) regt an, das schon öfter behandelte Thema: Radwegeführung 
Baustelle EÜ Sebaldsbrücker Heerstraße erneut im FA zu behandeln. Der Ausschuss 
schließt sich dem an und wird dies in der kommenden Sitzung erneut aufrufen. 
 
TOP 2 Bericht von der Planungskonferenz „Gesamtkonzept für ein Gebiet zwischen 
Kluvenhagener Straße, Mahndorfer Heerstraße und Bollener Landstraße“ am 
21.04.2021 
dazu: Erarbeitung eines Entwurfes einer Stellungnahme für die nächste Beiratssitzung 
 
Die erarbeiteten Vorschläge aus der Planungskonferenz sollen vom Ortsamt in einer Liste 
zusammengetragen werden und als Prüfauftrag an das ASV gegeben werden. Die Liste wird 
ebenfalls an Benjamin Groß von den Mahndorfer Deichpiraten e.V. weitergeleitet. 
 
TOP 3 Verschiedenes 
 
Bürgerantrag von Frank Brand  
Da Frank Brand in der Sitzung nicht anwesend war, um seinen Bürgerantrag persönlich 
vorzustellen, wird beschlossen, Frank Brand zur kommenden Ausschusssitzung am 
08.06.2021nochmals einzuladen. 
 
Verdeckte Mülldeponien 
Mitteilung der Senatorin für Klimaschutz, Umwelt, Mobilität, Stadtentwicklung und 
Wohnungsbau(SKUMS): 
…wie telefonisch angesprochen können Sie sich einen Überblick über die bekannten 
Altablagerungen in Ihrem Ortsamtbereich unter folgendem Link auf unser Umweltportal 
verschaffen 
https://www.bauumwelt.bremen.de/umwelt/boden_und_altlasten/altlasten_und_schaedliche_
bodenveraenderungen-24962 
 
Auf dieser Seite sind unter dem Stichwort Altablagerungen in den Detailkarten Nr. 15 und Nr. 
16 die Lage der Altdeponien in Ihrem Ortsamtsbereich dargestellt. Die Detailkarten können 
bei Bedarf auch ausgedruckt werden. 
Eine weitere, etwas interaktivere Möglichkeit der Annäherung findet sich unter dem Link  
www.gis.umwelt.bremen.de/bodenschutz 
hier sind Lage von Altablagerungen und Informationsgebieten zu 
Grundwasserverunreinigungen (ausblendbar) in einer frei verschieb- und vergrößerbaren 
Kartendarstellung hinterlegt. 
Ich hoffe, dass Ihnen diese Informationen zunächst hilfreich sind. 
 
Das Thema soll zusammen mit dem Thema Grundwasserverunreinigung in einer der 
nächsten Sitzungen als Tagesordnungspunkt mit Einladung von Referent:innen behandelt 
werden. 
 
Fragenkatalog  
 
Altablagerungen 

https://www.bauumwelt.bremen.de/umwelt/boden_und_altlasten/altlasten_und_schaedliche_bodenveraenderungen-24962
https://www.bauumwelt.bremen.de/umwelt/boden_und_altlasten/altlasten_und_schaedliche_bodenveraenderungen-24962
http://www.gis.umwelt.bremen.de/bodenschutz
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 Was sind Altablagerungen? 

 Wer (welche Behörde) erfasst in Bremen Altablagerungen? 

 Wo gibt es einen Überblick über die bekannten Altablagerungen im Stadtteil? Wo 

sind Altlastenverdächtige Flächen? Wie viele davon sind Altablagerungen? Wie viele 

Altstandorte? Was ist eigentlich der Unterschied? 

 Wie funktioniert eine Ersterfassung von Altstandorten? 

 In welcher Lage (Bodentiefe) findet man Altablagerungen? 

 Aus welchen chemischen Stoffgruppen bestehen Altablagerungen? 

 Wie sehen genau die Auswirkungen auf die Umwelt aus? Langzeitfolgen 

 Wie gesundheitsgefährdend sind Altablagerungen?  

 Wie geht die Stadt mit Altablagerungen um?  

 Seit wann werden Daten über Altlasten erhoben? Wann muss man genau tätig 

werden? 

 Werden Altablagerungen nur beim Abriss bzw. beim Neubau auf einem Grundstück 

zum Problem?  

 Was ist mit Gebäuden die dort schon lange stehen und weiterhin genutzt werden? 

(Stichwort Altlasten in der Sanierung) 

 Wie geht die Stadt mit illegalen Müllorten um? Mit welcher Umwelttechnik kann man 

da herangehen? 

 
Grundwasserverunreinigungen 

 Wann kommt es zu Boden- und Grundwasserverunreinigungen? 

 Welche Boden- und Grundwasserverunreinigungen sind entdeckt worden und wo, wir 

bitten um Vorstellung? 

 Wie werden Anwohnerinnen und Anwohner über großflächige 

Grundwasserverunreinigungen durch Altlasten informiert? 

 Wie oft/regelmäßig werden Grundwasseruntersuchungen durchgeführt? 

 Wie werden Mieter und neu Zugezogene informiert? 

 Gibt es in den Marschen eine Grundwasserbelastung? 

 Verunreinigung des Brunnenwassers: Wie werden Anwohner/Bewohner/Mieter 

informiert? Informationsfluss aufzeigen im Falle von bspw. Mieterwechsel. 

 Gibt es Grundwasserverunreinigungen in Marschbereichen? 

 
Klimaschutzmaßnahmen im Stadtteil 
Das Thema Klimaschutzmaßnahmen im Stadtteil wurde im GFA am 14.04.2021 u. a. für die 
Behandlung im Beirat am 03.06.2021 vorgeschlagen. 
 
Fragenkatalog 
 

 Werden die Angebote der Klimaschutzagentur energiekonsens im Stadtteile genutzt? 

(Bsp. ener:kita, ener:freizi, Klimaschutz im Quartier, Energiesparcheck) 

 Werden die Beratungsangebote der Verbraucherzentrale von öffentlichen 

Einrichtungen und Vereinen/Initiativen genutzt? 

 Wird regelmäßig nach Fördermöglichkeiten des Bundes / des Landes geguckt? (NKI, 

SKUMS) Welche Stelle macht das? 

 Generell zum Thema Energieeffizienz: Wie sieht es mit öffentliche Gebäude und z.B. 

Turnhallen im Stadtteil aus? 
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 Wurden im Stadtteil bereits Maßnahmen in den Bereichen Klima- und 

Ressourcenschutz, Müllvermeidung und Abfall, Ernährung und Gärtnern sowie 

Umweltbildung umgesetzt? Welche? 

 Gibt es eine Unterstützung beim Alltagshandeln der Mitbürgerinnen, Mitbürger und 

der vielfältigen Akteure beim Thema Klima- und Ressourcenschutz? Wer macht das?  

 Gibt es konkrete Verhaltensangebote und Verhaltensalternativen zur 

Energieeinsparung und zum Klimaschutz? 

 Solardachkataster: Flächen für Solaranlagen auf öffentlichen Gebäuden Stichwort 

„Solar City“ Wie ist Hemelingen da eingebunden? 

 Gibt es Projekte und Workshops in Schulen? (z.B. klimafreundliche Ernährung, 

Energiesparen) 

 Gibt es Nachbarschaftsprojekte z.B. Urban Gardening-Projekte (siehe „Ab geht die 

Lucie!“ in der Neustadt) 

 Gibt es sonstige Grün- bzw. Blühprojekte / Baumpflanzprojekte? 

 Gibt es Initiativen, die Repair Cafés und Kleidertauschpartys im Stadtteil 

organisieren?  

 Gibt es einen Fahrradverleih / Lastenfahrradverleih und/oder eine Fahrradwerkstatt 

im Stadtteil? Hilf Dir selbst-Projekte? Lastenrad Bürgerhaus/ SMH sind bekannt 

 Ist im Bereich Fahrradmodellquartier etwas geplant?  

 Gibt es Bikesharing im Stadtteil bzw. soll es ausgeweitet werden? (WK-Bike) 

 Wie ist das Carsharing-Netz im Stadtteil ausgebaut? Gibt es Mobilpunkte / 

Mobilpünktchen? Gespräche mit Cambio laufen, was wird vom Ressort dazu 

unternommen? 

 Wie ist das E-Ladesäulen – Netz im Stadtteil ausgebaut? Wo gibt es öffentliche 

Ladestationen? Wie werden diese genutzt? 

 Stichwort Klimaanpassung: Starkregenereignisse, Hitzesommer, 

Meeresspiegelanstieg, wie ist der Stadtteil auf solche Ereignisse vorbereitet? Gibt es 

öffentliche Brunnen mit Trinkwasser? Wie viele Grünflächen / Verschattungsplätze 

gibt es? 

 Wo kann entsiegelt werden? Entsieglungsprojekte auf öffentlichem Grund? 

Dachbegrünungsprojekte? 

 Wie sieht es mit der Energetischen Nutzung und/oder Begrünung der großen 

Gewerbeobjekte in der Hansalinie – auch – Sachstand 

 Sachstand und Förderung energetischer Sanierung von Gebäuden (KFW Förderung) 

 Werden Bäume auch behandelt statt sie zu fällen? 

 Sind neue Projekte im Stadtteil geplant mit denen direkt auf die Bürger zugegangen 

wird? 

 
Nachfolgende Themen vom 04.05.2021 (wegen Sitzungsende nicht mehr behandelt): 
 
Neue Cambio-Standorte in Hemelingen 
 
Die Ortsbesichtigung möglicher Cambio-Standorte findet am 17.06.2021 um 10:00 Uhr statt.  
 
Bürgeranliegen GMT Hermann-Osterloh 
Ich habe vor 10 Jahren an der Hermann- Osterloh- Straße gebaut. Mir fällt auf, wie sehr sich 
der Straßenverkehr seitdem verändert hat. Natürlich ist der Straßenverkehr gestiegen, aber 
vor allem ist die Hermann- Osterloh- Straße mittlerweile zur "Rennstrecke" geworden! 
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Durch die gut ausgebaute Straßenführung und die Geschwindigkeitsbeschränkungen auf 
den Heerstraßen (Zone 30 wegen Lärmschutz und/oder Straßenschäden), halten sich viele 
Verkehrsteilnehmer nicht an die Geschwindigkeitsbegrenzung von 50 km/h, sondern 
fahren Geschwindigkeiten von 80 km/h und mehr. Bei einem Spaziergang fiel mir vor kurzem 
hier an der Straße ein Kinderwagen mit dem Schild " Bitte langsam fahren!" auf, der an 
einem Gartenzaun befestigt war. Scheinbar bin ich nicht allein. Vier überfahrene Katzen 
haben wir schon von der Straße kratzen müssen. 
  
Nun meine Fragen: 
  
Gibt es Pläne für die Hermann-Osterloh-Straße hinsichtlich einer Verkehrsberuhigung 
(Tempo 30)? 
Gäbe es die Möglichkeit solarbetriebene Panele zu installieren, die die Geschwindigkeit 
wenigstens anzeigen, wie an der Hemelinger Heerstraße? 
  
Was kann ich als Anwohnerin dafür tun? Unterschriften sammeln bei den anderen 
Anwohnern? 
  
Über eine Antwort freue ich mich sehr! 
 
Antwort des Ortsamtes:..leider gibt es keine Planungen bei Ihnen Tempo 30 einzuführen. 
Der Beirat ist in vielen Bereichen mit der Forderung nach Tempo 30 gescheitert, nur 
aufgrund einer neuen Gesetzeslage und mit viel Nachdruck konnte sich der Beirat immerhin 
von Schulen und Kitas überwiegend durchsetzen. Auf der Heerstraße wird Tempo 30 wieder 
verschwinden, sobald die Straße instandgesetzt ist. Für Ihren Bereich wird da in 
absehbarerer Zeit keine Veränderung kommen, es sei denn der Bund ändert noch einmal 
etwas in der Straßenverkehrsordnung.  
 
Die Geschwindigkeitsmesstafel könnte aber schon in Ihrer Straße aufgestellt werden, der 
Beirat kann über zwei Tafeln entscheiden. Wenn Sie wollen nehme ich Sie mit auf die Liste, 
es wird aber noch ein paar Monate dauern, da wir eine Gerade nach Mahndorf versetzt 
haben (nähe Schule) und eine In Hemelingen an der Heerstraße verbleiben soll, da dort sehr 
viele Verstöße sind. Ein Ort in Sebaldsbrück steht auch noch auf der Warteliste, sofern der 
Beirat sich anschließt könnte die Herrmann-Osterloh-Straße als nächstes an der Reihe sein.  
 
Unterschriften sammeln, Protestieren und eine Petition für Tempo 30 können auch helfen, 
man braucht dafür aber einen langen Atem.  
 
Ich melde mich, wenn es mit der Geschwindigkeitsanzeige losgeht und werde Ihr Anliegen 
auch dem zuständigen Ausschuss des Beirates vortragen. 
 
Die Ausschussmitglieder sind sich darüber einig, dass die GMT nach ihrer letzten Station an 
die Hermann- Osterloh- Straße versetzt wird. Die Polizei soll darüber hinaus informiert 
werden, an dem Standort eine „Blitz-Aktion“ durchzuführen. 
 
Das Thema „Tempo 30 vor Kitas und Altenheimen“ soll für die kommende Sitzung als 
Beschlussantrag vorbereitet werden. Es wird als Tagesordnungspunkt mit aufgenommen. 
 
Dünnschicht im Kalteinbau (DSK) 2021 
Die Umsetzung wird laut Aussage des ASV in diesem Sommer/Herbst erfolgen, folgende 
Straßen sind dafür vorgesehen: 
• Bi'n Tegelplatz 
• Witwe-Bolte-Weg 
• Drebberstraße Rampe 
• Nantes Straße Rampe 
• Arberger Heerstraße (evtl. als DSH) 
• Kleine Marschstraße (evtl.) 
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Bürgeranliegen Am Rosenberg 
Beschwerde über falsch abbiegende PKW in die Hastedter Heerstraße 
 
Die Ausschussmitglieder sind sich darüber einig, in diesem Fall nicht zuständig zu sein. 
 
Es wird sich darauf verständigt, dass das Ortsamt Kontakt mit der Polizei aufnimmt und 
nachfragt, ob sie dort ein Problem sieht. Zudem soll in der nächsten Sitzung des FA 
diskutiert werden, ob dort die Einrichtung einer Einbahnstraßenregelung abgehend von der 
Hastedter Heerstraße als sinnvoll erachtet wird. 
 
Containerstandort in der Hastedter Heerstraße 283-285 
..In der Anlage sende ich Ihnen nachstehend die Fotos von dem Müllberg der gerade vor 
unserer Tür ist. Wir haben das Problem seit ein paar Jahren und wären froh wenn für die 
Recyclingcontainer,die hier vor unserer Tür offenkundig auch zum Abladen von Müllbergen 
einladen, ein Stellplatz gefunden werden kann, der weniger zur Entsorgung von Hausmüll 
animiert. 
Über eine Rückmeldung von Ihnen freue ich mich sehr. 
 
 

 
Das Ortsamt wird in der Sache Kontakt zur Bremer Stadtreinigung aufnehmen und 
nachfragen, ob es in der Nähe Alternativstandorte gibt.  
 
Antrag der FDP auf Sondernutzung Großplakate /Bundestagswahl 2021- 
Für Standort Osterdeich / Hastedter Osterdeich / Georg-Bitter-Straße  
 
Aufgrund der abgelaufenen Frist hat sich der Antrag erledigt. 
 
Zur Info  
Aufbringung weiterer Piktogramme in der Hannoverschen Straße 
Die vom Fachausschuss geforderte Maßnahme zur Aufbringung weiterer Piktogramme in der 
Hannoverschen Straße sollte in der 14. KW angeordnet und vom ASV beauftragt werden.  
 
Geplante Asphaltsanierungsmaßnahme auf dem Hastedter Osterdeich 
Die ab 06.04.2021 (ca. 14 tägige Asphaltsanierungsmaßnahme) geplante 
Asphaltsanierungsmaßnahme auf dem Hastedter Osterdeich ist aufgrund der schlechten 



 

8 
 

Wetterprognosen von der Baufirma abgesagt worden. Sobald ein neuer Termin feststeht, 
wird das Ortsamt erneut informiert. 
 
Auslegung zu B-Plan 2527 
Mitteilung von SKUMS: 
Wir haben im Rahmen der öffentlichen Auslegung zu B-Plan 2527 zwei Stellungnahmen 
erhalten, die auch den Bereich des Ausschusses / Beirates tangieren. Daher sende ich ihnen 
diese beiden Stellungnahmen samt unserem (derzeitigen) Umgang zu. (siehe Anlage 1 und 
2). 
 
LKW_Verkehre Hastedter Osterdeich 
Dieser Themenkomplex soll ggf. in einer Planungskonferenz Verkehr weiter behandelt 
werden. 
 
Aus GFA vom 14.04.2021: Benennung „Henny-Brunken-Weg“ 
Das Schild wird mit Erklärung aufgestellt.  
 
WV aus FA 09.02. 1000 Bänke-Programm 
Weiterhin liegen keine Vorschläge für Standorte aus den Fraktionen vor. 
 
 
Themenliste für künftige Sitzungen 

- Radwegeführung Baustelle EÜ Sebaldsbrücker Heerstraße/Zeppelintunnel (8. Juni) 
- LKW - Führungsnetz (den Stadtteil Hemelingen betreffend) 
- Bunker in Hemelingen 
- Verkehrssituation Auf der Hohwisch / Georg-Bitter-Straße bei Stau auf der A 1 
- Verbesserung des Radverkehres u. a. Zustand der Radwege in der Hemelinger u. 

Arberger Heerstraße 
- Parken in Vorgärten 
- Verkehrsführung Hastedter Osterdeich aus Richtung Hansa-Carré kommend in die 

Malerstraße 
- Prioritätenliste Verkehr (Thema im Beirat im Mai?) 
- Ausweitung der Park& Ride-Plätze am Mahndorfer Bahnhof 
- Ampelschaltung Hemelinger Tunnel  
- Verbesserung der Beleuchtung in der Straße Quintschlag 
- Lkw-Parken im Stadtteil 
- Bahnhof Mahndorf 
- Feuerwerk 
- Markierungen Fahrradweg vor dem Bunker Sebaldsbrücker Heerstraße 
- Verdeckte Mülldeponien und Grundwasserverunreinigungen 

 
 
gez. Hermening    gez. Scherer    gez. Liedtke 
Sitzungsleitung   Sprecher    Protokoll 
 


